

Une brève histoire de l'école primaire de la Samare

Le développement des établissements scolaires est évidemment étroitement lié au développement urbain et à l'étalement progressif des citoyens sur le territoire. La création de l'école de la Samare, l'une des plus récentes écoles de la Commission scolaire de Sherbrooke, s'inscrit dans cette logique de fournir des services d'enseignement adéquats à une population éloignée du centre. C'est à la fin des années 1980 que ce secteur de la limite est de Sherbrooke est considéré pour la construction d'une nouvelle école par les commissaires sherbrookois.



L'école de la Samare, août 2010. (Photo par Alexis Dubois-Campagna, CSRS)

En fait, à l'époque, ce secteur fait partie de la Municipalité de Fleurimont. Or, la surpopulation du secteur Fleurimont force la Commission scolaire catholique de Sherbrooke (CSCS) à disperser les élèves de l'arrondissement scolaire dans sept écoles (incluant Desranleau, Desjardins et du Cœur-Immaculé). C'est pourquoi les commissaires demandent au Ministère de l'Éducation du Québec la construction d'une nouvelle école pour la population de Fleurimont en mars 1988. Le projet avance rondement en 1989 : en février, la CSCS retient les services de la firme d'architectes Tardif, Laberge-Montambault pour la préparation des plans et devis de la future école, alors qu'en juin, le terrain est acheté de la Municipalité de Fleurimont. C'est cependant en juillet 1990 que le contrat de construction de la nouvelle école est accordé, pour la somme de 1 891 656 \$. L'établissement ouvre officiellement ses portes pour l'année scolaire 1992-1993.